



ASSOCIATION DES CHASSEURS DE GRAND GIBIER DE LA LOIRE

Trait d'union N° 7 juillet 2018

Chers amis,

Quelques informations pour vous tenir informés de notre activité.

Journées Nationales de l'ANCGG à Nîmes. par Jean Vallorge

Les 25 et 26 mai. Nous y avons assisté, Guy Lespinasse et moi-même,

Le vendredi matin réunion des associations départementales (nous en ferons un compte-rendu par PowerPoint à notre AG du 14 septembre) ; l'après-midi conférence sur les grands espaces protégés et en particulier le parc National des Cévennes, puis AG de l'association.

Le samedi matin des conférences très intéressantes, sur le mouflon dans le Gars, la faune sauvage au temps des Romains, la châtaigneraie Cévenole, la chasse aux chiens courants dans la garrigue.

Vendredi 1^{er} juin, soirée cerf à MARCOUX.

La dynamique ACCA de Marcoux nous a reçus pour une soirée dédiée au cerf. Environ 25 personnes y ont assisté. Après une présentation à l'aide d'un PowerPoint de la biologie de l'espèce, nous avons passé le film quand le cerf perd la tête.

Nous avons terminé la soirée par un échange autour d'un buffet offert par l'ACCA.

Après une première soirée pour les communales de Cezay/Ailleux/Nollieux, cette seconde présentation à Marcoux démontre l'intérêt des chasseurs pour le grand cervidé dans les zones actuelles de colonisation.

Nous sommes à la disposition des sociétés de chasse ou regroupement de plusieurs sociétés, avec un minimum d'une vingtaine de participants, pour l'organisation de ces soirées de présentation.

Nous sommes également toujours preneurs de toute information concernant la présence de grands cervidés.



Dimanche 1^{er} juillet, le rallye cynégétique Ligérien.

par Maurice Mazodier

A l'initiative d'Antoine Bethenod qui avait déjà participé dans les Ardennes à ce genre de manifestation et qui n'a pas eu de mal à nous convaincre, les membres du conseil de l'association, aidés par des adhérents, se sont investis pour proposer le 1^{er} rallye cynégétique Ligérien.

Ce fut une tâche importante que de tout organiser pour la première fois, chacun a donné de son temps et de ses compétences pour que ce soit une réussite.

L'objectif était de proposer une activité ludique autour d'un parcours pédestre d'environ 10km coupé en 10 tronçons, avec à chaque station un thème chasse ou nature et 10 questions.

Le profil des participants a été des plus variés, groupe de copines, jeunes chasseurs, anciens candidats au brevet grand gibier, randonneurs locaux passionnés de nature... Tous ont passé une excellente journée et reconnaissent avoir beaucoup appris en parcourant un territoire magnifique.

L'équipe organisatrice, qui s'est encore plus soudée à cette occasion, est d'accord pour renouveler en 2019. Nous envisageons d'aller vers les étangs du Forez et le site de Biterne en apportant les petites améliorations suggérées par les concurrents dans l'enquête de satisfaction que nous avons menée.

Gérard Aubret nous a suggéré, lors de notre réunion de restitution, d'aller sur les territoires dans les grandes ACCA du département. Cette idée nous a parue intéressante et nous y réfléchissons pour les années futures.

Un grand merci à tous nos sponsors et à notre fédé qui nous ont soutenus et sans qui rien n'était possible.



Les trois premières équipes et Antoine



Une sympathique équipe féminine

6/7 juillet suivi d'un stage pour des formateurs au tir.

Stage mis en place par l'ANCGG afin d'améliorer la formation pratique des candidats au brevet (et pas qu'eux !) à travers une manipulation sécurisée de l'arme, un maniement fluide de celle-ci, une bonne adresse au tir, tout cela représentant des facteurs essentiels de sécurité, efficacité et respect de l'animal.

Deux membres du bureau ont suivi ce stage très intéressant qui s'est déroulé à Gajoubert, entre Guéret et Limoges et qui a été dispensé par Benoit Bauduin, ancien militaire, spécialisé dans l'instruction au maniement des armes, il a formé de très nombreux tireurs d'élite et continue dans le civil à concevoir des programmes de formation, former et entraîner des professionnels et des tireurs de loisir.

Stage extrêmement intéressant qui a permis à nos deux participants de progresser, il faut maintenant en faire profiter les adhérents qui le souhaitent. Nous réfléchissons au bon module et ne manquerons pas de vous en faire part.

Vendredi 14 septembre AG et conférence sur les nouveaux insectes invasifs.

Cette soirée se déroulera à la salle des Bullieux, rue du même nom, à Andrézieux-Bouthéon. De 18 à 19h, nous ferons l'AG de notre association, les activités passées, le bilan financier, les projets. Nous passerons un PowerPoint sur les réponses aux questions des AD et les projets de l'ANCGG vus lors des journées de Nîmes.

A partir de 19h, conférence sur les nouveaux insectes invasifs, les problèmes et maladies qu'ils apportent, les moyens de les combattre, et principalement sur les chenilles processionnaires du pin et du chêne.

Nous aurons la chance d'avoir le meilleur spécialiste Européen du sujet, Romain LASSEUR, docteur en toxicologie, habilité à diriger des recherches, expert en espèces animales invasives auprès de la direction générale de l'environnement à la commission Européenne.

Une pointure sur le sujet, orateur extrêmement agréable, parlez-en autour de vous et ne manquez cette soirée pour rien au monde !!!

Divers

Brevet grand gibier 2019 : les formations se feront comme les années précédentes de fin mars à fin mai avec un examen début juin. Nous vous communiquerons les dates et thèmes dès qu'ils seront arrêtés. Vous pouvez néanmoins déjà vous inscrire auprès de Guy Lespinasse : guylespinasse@sfr.fr

Le tir d'été du chevreuil a commencé et nous sommes actuellement en plein rut, faites-nous remonter vos observations sur l'état des populations, qualité des trophées, nombre de jeunes...

Bonne saison de chasse,